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Verbale della Commissione Paritetica Docenti Studenti del Dipartimento di Scienze Agrarie 

Alimentari e Forestali del 31/01/2022 

Il giorno 31 gennaio 2022, alle ore 16.00, si riunisce in modalità telematica, tramite la connessione 

alla piattaforma Teams di Ateneo, la Commissione Paritetica Docenti Studenti del Dipartimento 

SAAF, regolarmente convocata, per discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

 

1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbali del 23/12/2021 e del 28/12/2021 

3) Programmazione riunioni per il 2022 

4) Sostituzione rappresentante della componente studentesca 

5) Rapporti della CPDS con i CdS ed il Consiglio di Dip. SAAF 

6) Varie ed eventuali. 

 

A seguito delle operazioni di collegamento e di riscontro dei presenti, assenti e assenti giustificati 

risulta la seguente composizione della Commissione: 

N. Cognome e Nome Pres. A.G. A. 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

17 

18 

19 

ASCIUTO ANTONIO 

BACARELLA SIMONA 

CALECA VIRGILIO 

CARRUBBA ALESSANDRA 

CATANIA PIETRO 

CINQUANTA LUCIANO 

FICI SILVIO 

GAROFALO EMANUELA  

PLANETA DIEGO 

TSOLAKIS HARALABOS 

Componente studentesca 

CALI' IRENE 

DI MATTEO MIRYAM 

DI TRAPANI SARAH 

GAGLIARDO ARIANNA 

MANISCALCO GIUSEPPE  

MARTELLOTTA MARTINA 

TORREGROSSA FEDERICA 

VIVIANO ARTURO  

ZAMBITO PASQUALE GABRIELE  
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*Entra alle 16.39 
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Alle ore 16.00 il Prof. Luciano Cinquanta, avendo convocato la riunione in qualità di Coordinatore 

della Commissione, prende la parola e, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta. La prof.ssa Simona Bacarella assume le funzioni di segretario verbalizzante. 

 

- Si discute il punto 1 all’o.d.g.: Comunicazioni 

Il Professore Luciano Cinquanta informa la Commissione del fatto che il professore Filippo Sgroi, 

delegato per la didattica, lo ha informato dell’avvenuta elezione dei rappresentanti degli studenti per 

il CL in Agroingegneria in seguito alla quale si provvederà all’integrazione della CPDS per la 

componente studentesca mancante di Agroingegneria. 

 

- Si discute il punto 2 all’o.d.g.: Approvazione verbali del 23/12/2021 e del 28/12/2021 

Il Coordinatore ricorda alla Commissione che i verbali delle sedute del 23 e del 28 dicembre 2021 

sono stati inviati a tutti i componenti della Commissione al fine di effettuare una lettura e un controllo 

del testo per poterli approvare nella presente seduta. Il Coordinatore invita i componenti della 

Commissione a riferire eventuali osservazioni. La studentessa Federica Torregrossa segnala delle 

modifiche da apportare al proprio intervento nel verbale del 23 dicembre 2021; le modifiche vengono 

fatte seduta stante.  

Preso atto che non vi sono altre osservazioni in merito ai verbali, il Coordinatore li pone in 

approvazione. La CPDS all’unanimità 

 

ESPRIME PARERE 

 

Favorevole all’approvazione del verbale delle sedute del 23 e del 28 dicembre 2021della CPDS-

SAAF. 

 

Alle ore 16.39 entra la studentessa Arianna Gagliardo 

 

- Si discute il punto 3 all’o.d.g.: Programmazione riunioni per il 2022 

Il Coordinatore ricorda che la CPDS è tenuta a programmare annualmente tre riunioni obbligatorie 

della CPDS le quali saranno, naturalmente, integrate da altre riunioni convocate all’occorrenza 

secondo le diverse esigenze che emergeranno nel corso dell’anno accademico. Il professore 

Cinquanta propone alla CPDS di riunirsi per le sedute obbligatorie in data: 11 aprile 2022, 14 

novembre 2022 e 12 dicembre 2022; tutte le riunioni saranno fissate alle ore 16. 

Sentita la proposta del Coordinatore, la Commissione approva all’unanimità le date delle sedute 

obbligatorie. 

 

- Si discute il punto 4 all’o.d.g.: Sostituzione rappresentante della componente studentesca 

Il Coordinatore informa che, considerato l’Art. 5 comma 5 del regolamento della CPDS-SAAF “I 

Componenti che, senza giustificato motivo, non partecipino a tre sedute consecutive della CPDS 

decadono dall'organo”, la CPDS-SAAF si trova nelle condizioni di dovere dichiarare decaduto un 

componente della rappresentanza studentesca. Nello specifico si dichiara necessario chiedere la 

sostituzione della studentessa Sarah Di Trapani rappresentante del CL in Viticoltura ed Enologia. 

Poiché sempre secondo l’Art. 5 comma 5 del regolamento della CPDS-SAAF “La decadenza viene 
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deliberata dal Consiglio di Dipartimento di Scienze Agrarie Alimentari e Forestali (SAAF) nella 

prima adunanza utile. Alla sostituzione del componente decaduto si provvede in conformità alle 

previsioni precedenti”, il professore Cinquanta, in qualità di Coordinatore della CPDS-SAAF si 

prende carico di informare il delegato per la didattica in modo da provvedere alla sostituzione della 

componente studentesca. 

 

- Si discute il punto 5 all’o.d.g.: Rapporti della CPDS con i CdS ed il Consiglio di Dip. SAAF 

Il professore Cinquanta fa presente che il Direttore del Dipartimento ha richiesto scambi più frequenti 

con la CPDS-SAAF, al fine di avere un flusso di informazioni costante per poter intervenire e 

migliorare la didattica del Dipartimento. In relazione a ciò, il Coordinatore fa anche presente che è 

importante sollecitare un flusso di informazioni reciproche con gli studenti e propone due diverse 

tipologie di iniziative possibili: da un lato, con gli studenti, si potrebbe fare un’assemblea o dedicare 

del tempo all’inizio del semestre, durante le lezioni, ad illustrare i compiti della CPDS e le modalità 

di comunicazione con la Commissione; dall’altro lato, con il Dipartimento, la proposta è di 

intraprendere un’attività più strutturata di comunicazione con i CCS relativi ai diversi Corsi di Laurea 

e Corsi di Laurea Magistrale. 

Non avendo altro da aggiungere, il Coordinatore apre la discussione. Interviene il professore Catania 

a sostegno dell’importanza dell’iniziativa che va documentata anche con documenti ufficiali, quali 

per es. i verbali delle adunanze, così come sollecitato anche dal NV e dal PQA.  

Il professore Tsolakis esprime qualche dubbio sulla fattibilità di un’assemblea a causa della pandemia 

ancora in corso ma appoggia l’idea di incontrare gli studenti direttamente in aula all’inizio dei corsi 

per chiarire loro l’importanza della rilevazione e spiegare alcune domande. Il professore Tsolakis, 

inoltre, chiede al Coordinatore di farsi eventualmente promotore di una diversa modalità di 

somministrazione del questionario (per es. tramite QR-code) per migliorare la partecipazione 

studentesca e l’efficacia dei risultati. Il Coordinatore appoggia la richiesta. 

Il professore Catania propone di comunicare ai presidenti dei CCS, nel primo consiglio utile, 

dell’intervento della CPDS in aula per incontrare gli studenti in modo che rimanga traccia ufficiale 

del flusso di informazioni tra CPDS e CCS.  

La professoressa Garofalo concorda sull’importanza dell’iniziativa e sottolinea il fatto che ogni corso 

di laurea ha delle problematiche specifiche che andranno evidenziate anche nell’incontro con gli 

studenti.  

Le studentesse Martina Martellotta e Federica Torregrossa concordano sull’utilità e sull’importanza 

di incontrare gli studenti e spiegare loro il ruolo della CPDS.  

Il professore Cinquanta propone di preparare un documento comune per evidenziare i compiti 

principali della CPDS e le modalità di comunicazione, e sottolinea l’utilità degli scambi di 

informazioni anche in modo orizzontale coinvolgendo i colleghi del Dipartimento. 

La professoressa Carrubba sottolinea quanto sia essenziale il collegamento tra CPDS ed organi 

collegiali e ricorda che già il CCS PTA nelle sue adunanze dedica del tempo all’analisi della relazione 

annuale della CPDS. 

Il professore Caleca suggerisce, per rispondere alle specificità dei singoli corsi di laurea, di far 

intervenire le singole componenti dei diversi corsi di laurea della CPDS-SAAF insieme al 

Coordinatore. La commissione concorda.  
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- Si discute il punto 6 all’o.d.g.: Varie ed eventuali 

In merito al punto non vi è nulla da discutere. 

 

Non avendo altro da discutere, il Coordinatore alle ore 17.28 dichiara chiusa la seduta. 

 

       Il Segretario 

Prof.ssa Simona Bacarella       Il Coordinatore 

                         Prof. Luciano Cinquanta 

 
 


